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非行の誤認 
 
  先月の学校公開日、午前授業を終えて生徒たちが下校する中、ある通行人の女性から、「本校の男子生徒が

歩道を横並びに歩き、すれ違う際にぶつかってきた。」という苦情のお電話がありました。その方がおっしゃるには、

「ぶつかったのを注意したら、その生徒にそっちがぶつかってきたんだろと言い返された。学校ではどんな指導を

しているのか。今度あったら警察に連絡する。」と大変興奮された電話での様子でした。学校では日頃から登下

校の通学マナーについて指導していることをお伝えしたのですが、「レベルの低い学校だ。今度あったら警察に連

絡し、ＳＮＳにも挙げてやる。」と大変な剣幕で電話を切られました。 

確かに生徒たちの中には、つい仲間との会話が弾んでしまい夢中になって、周囲への注意が疎かになり、時と

して周囲に迷惑をかけてしまうこともあります。週明けの職員朝会で先生方に、いただいた苦情の内容を知らせ、

今一度、各クラスで登下校の通学の仕方について注意をし、事情を知っている生徒がいたら申し出るように伝え

てもらいました。翌日、当事者の男子生徒 2 名が名乗り出てくれました。その生徒たちからの話では、「前方から

足早にふら付きながら女性が歩いて来たので、嫌だなと思い横並びに歩いていたのをぶつからないよう縦一列

に移動して避けようとしたけど、相手のバッグが自分たちに当たり、その女性からいきなり怒鳴られた。」生徒は、

「ごめんなさい。」と言ってその場を離れたが、少し行ったところで、「向こうのバッグが当たってきたんだよな。」と

いう仲間との会話を相手に聞かれ、口答えと勘違いされたようで再び凄い剣幕で怒られたということでした。 

実際、その場に居てぶつかる瞬間を私が見ていたわけではないので何とも言えませんが、以前にも本校の生

徒たちが地域の公園やマンションの前などで、数名が屯して話していただけで苦情の電話が学校にかかってき

たことが何度かありました。安易に本校の生徒を擁護するわけではありませんが、学校だけでなく地域が子供た

ちを育てるという点では、いかがなものかと考えさせられます。 

最近目にした教育新聞に「非行の誤認」というタイトルの、ある教育社会学者のコラムが掲載されていました。 

少年の非行は以前に比べ大きく減っている。令和２年度の２０歳未満の検挙・補導件数は、ピークの昭和５８年

の１０分の１、１０年前の平成２２年と比べても４分の１。しかし、２０歳以上の国民の８割が今も「非行は増えてい

る」と思っている。こうした誤認は、高齢者ほど多い。それは、メディアによるセンセーショナルな報道の影響による

ものだろうが、歪んだ世論に押されて教育政策が決まるのは怖いことだ。「学校は何をしているのか」と理不尽な

要求も生まれ易い。何か事が起きるたびに「学校で○○をしっかり教育せよ」と安易に言われたりする。 

本校の生徒たちに限らず、中学生というだけで世間から奇異な目で見られ、状況によっては窮屈な思いをして

いることも少なからずあると思います。大人になり切れていない未成熟さ、精神的にも不安定な中学生という多

感な時期であるが故に、時には不適切な行動や悪戯、失敗をしてしまうこともあります。本校の生徒たちも地域で

いろいろとご迷惑をおかけしていることと思いますが、そうした失敗や経験を重ねながら、少しずつ大人に近付い

ていくのです。我々大人たちもそうだったはずです。世間や周囲の大人が、中学生という存在をもう少し温かい目

で見守っていくことも必要ではないでしょうか。今後も地域の皆様方のご理解をいただければ幸いです。 

あっという間に師走を迎え、もうすぐ２０２２年が終わろうとしています。この一年も保護者・地域の皆様方からは、

本校への多大なるご支援を賜りましたこと心より感謝申し上げます。 

生徒・保護者、地域の皆様にとって新しい年がよい年でありますようご祈念いたします。 
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●生徒総会〈１１月２５日（金）〉 
 ９月に選出された生徒会本部役員を中心に、生徒総会が行われました。後期から
は委員長の多くが 2年生となり、質疑応答では、緊張する様子も見られました。こ
れからの活躍を期待しています。 
 
●第１学年 行政相談出前授業〈１１月２９日（火）〉 

 第１学年では、練馬区の行政相談委員の方々に来校してい
ただき、行政相談出前授業を行いました。行政相談のしくみ
について詳しく説明を受け、練馬区に関する問題をクイズ形
式で出題され、生徒は、とても興味深く聞いていました。普
段では、触れることのできない貴重なお話で、とても満足
していた様子でした。 
 
●第２学年 校外学習【都内巡り】 〈１２月６日（火）〉 

 第２学年は、校外学習「都内めぐり」を実施しました。今回は「つなごう未来へ～変わり続ける東京の魅
力～」をスローガンに掲げ、各班で行程表や会計簿を作成し、都内を巡りました。築地本願寺や東京駅赤レ
ンガ駅舎、浅草寺などの歴史を積み重ねてきた名所だけでなく、東京スカイツリーやチームラボといった、
新時代を思わせる名所を訪れた班もありました。今回の校外学習で培った計画性や主体性を、次のスキー教
室、そして修学旅行へと繋げていきましょう。 
 

 

 

 

●バレーボール部 
[練馬区民大会] 
  
男子  第３位        
対 大泉二中     ●０－２ 
対 北町中      ○２－１ 
対 練馬中      ○２－１ 
 
女子  ２位トーナメント敗退 
対 開進四中     ●１ｰ２ 
 

●女子バスケットボール部 
[練馬区新人大会]  ベスト８ 
 
対 貫井中     ○１０２-２１ 
対 開進二中    ○ ５６-３２ 
対 石神井西中   ● ２２-６２ 

●男子硬式テニス部 
[関東テニス新人大会]  関東大会ベスト１６ 
         
対 太田南中（群馬）     〇４－１ 
対 サレジオ学院中（神奈川） ●１－４ 

 
 
 
東京国税局間税会連合会 佳作   
３年女子 「インボイス制度 みんなで理解 早めに準備」 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

主な行事の紹介 

12／23(金) 終業式      ／13(金) 専門委員会       ／20(金) 小中合同研究協議会  
／26(月) 冬季休業日始   ／14(土) 学校公開        ／24(火) 連合ダンス発表会（１年）     
1／ 1(日) 元旦            区作品展始       ／25(水) 職員会議  
／ 7(土) 冬季休業日終   ／16(月) 避難訓練        ／26(木) 都立推薦入試（３年）  
／ 9(月) 成人の日     ／18(水) 職員会議 区作品展終  ／27(金) 都立推薦入試（３年）     
／10(火) 始業式 安全指導      スキー教室前検診（２年）／28(土) 連合書き初め展  
              ／19(木) オリパラ講演会       
                 

今後の主な行事 

部活動の記録 

令和４年度 練馬東間税会 「税の標語」入選 


